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L’accelerazione verso la rimozione della colmata di Bagnoli e le vicende di Bagnolifutura in primo piano su 
tutti i giornali. Che riportano anche il via libera venuto dall’Unità speciale per Napoli alla realizzazione 
dell’aeroporto di Grazzanise. Ancora in evidenza il progetto per il nuovo stadio di calcio a Scampia.  

Il Mattino
“Bagnoli, il ministro accelera sulla colmata”. Pag. 39 
Luigi Roano 

Il ministro dell’Ambiente, Pecoraro Scanio, accelera sulla rimozione della colmata a mare di Bagnoli. Già 
pronta la bozza dell’accordo di programma che dovrà essere sottoscritto anche dalla Regione Campania, dal 
Comune di Napoli e dall’Autorità portuale di Piombino. Nella città toscana il materiale di risulta servirà alla 
realizzazione di nuove banchine per il porto e per la costruzione di una strada statale. Il costo dell’intero 
progetto è di circa 110 milioni di euro, di cui 90 saranno stanziati dal ministero. La restante cifra sarà coperta 
dal Commissariato per le bonifiche. Sul fronte Bagnolifutura, oggi, nel pomeriggio, si riunirà il Consiglio di 
amministrazione per approvare il bilancio 2006 da presentare all’assemblea dei soci da convocare entro fine 
mese. In quella sede, oltre alla riduzione dei componenti del cda da 11 a 5, il sindaco di Napoli Rosa Russo 
Iervolino dovrebbe annunciare il nuovo manager che prenderà il posto del dimissionario Borgomeo.

Nella stessa pagina Alessandra Chello intervista Giovanni Cotroneo, presidente dell’Ance (Associazione 
nazionale costruttori edili) Campania, in un articolo dal titolo: “Ora basta con le polemiche”.

Gli altri giornali: 
Repubblica – Napoli, Angelo Carotenuto a pag. 2: “Colmata, ecco perché a Piombino”;
Repubblica – Napoli, Ottavio Lucarelli alle pagg. 1 – 2: “Bagnolifutura attende le scelte del 
manager”;
Il Denaro, Sabrina Milano a pag. 17: “Colmata a mare, Dl e  Sdi: no alla rimozione”.

Corriere del Mezzogiorno
“Aeroporti, Napoli – Grazzanise verso l’ok”. Pag. 10 
Rosanna Lampugnani 

Ieri, con la partecipazione del presidente Bassolino, dell’assessore Cascetta, del presidente della Provincia 
di Caserta De Franciscis e del prefetto di Napoli Pansa si è svolta la riunione dell’Unità speciale per Napoli 
presieduta da Francesco Boccia che ha dato il via libera all’aeroporto di Grazzanise. Saranno realizzate 
una nuova pista ed un terminal ma, formalmente, si tratterà solo di un ampliamento dell’aeroporto di 
Capodichino. Questa nuova formulazione azzera tutti i veti che le ambiguità del passato avevano posto in 
essere: innanzitutto le resistenze da parte della Commissione europea, poi quelle dell’Enac (Ente nazionale 
per l’aviazione civile). Nessuno avrebbe voluto un nuovo scalo in concorrenza con quelli esistenti. E poiché 
si tratterà di un semplice “ampliamento” potrà essere la Gesac, che già gestisce Capodichino,  ad 
amministrare i due impianti.  

Gli altri giornali: 
Il  Mattino, Paolo Mainiero a pag. 35: “Grazzanise più vicino, non sarà un hub”; 
Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 6: “Scalo Grazzanise verso un accordo”.

1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro. 
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Il Mattino
“Stadio di Scampia c’è il nuovo progetto”. Pag. 38 
Luigi Roano 

E’ stato presentato ieri a Roma il nuovo progetto per lo stadio di calcio da realizzare a Scampia, riveduto 
rispetto alla disponibilità dei suoli: non più 300mila metri quadrati ma solo 200mila. Il sottosegretario allo 
Sport, Giovanni Lolli, che sarà martedì prossimo a Napoli, ha dichiarato che “posso dire fin da adesso che 
le aree residue vanno bene per il progetto e mi congratulo con il Comune che ha fatto e sta facendo il 
possibile, visto che in poche settimane sta sbrigando pratiche e facendo studi che generalmente richiedono 
anni”. A questo punto  Lolli ritiene che occorra verificare la disponibilità degli investitori ad essere della 
partita anche con quest’ultima variante: 200mila metri quadrati a disposizione bastano a soddisfare tutte le 
esigenze.  

Gli altri giornali: 
Repubblica –Napoli, senza firma a pag. 6: “Stadio a Miano, progetto bis pronto”;
Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 5: “Stadio, la sindaca polemizza: ho idee chiare 
ma bisogna aspettare il vertice di martedì”. 

Il Denaro
“Parte il piano, la regione anticipa Kyoto”.  Pag. 13 
senza firma  

E’ stato approvato ieri dalla Giunta regionale il “Piano d’azione per la Campania regione sostenibile”. Il piano 
prevede alcune priorità: bonifica ambientale, efficienza energetica, incremento delle fonti alternative, mobilità 
sostenibile, uso di materiali a “emissione zero” in  edilizia. A dare l’annuncio è stato il governatore
Bassolino, nel corso della prima giornata di EnergyMed, il salone dell’energia pulita in corso alla Mostra 
d’Oltremare di Napoli (vedi diario di ieri). L’obiettivo dichiarato dal governatore è ambizioso: “Intendiamo 
anticipare nel tempo e ampliare – spiega – l’applicazione degli obiettivi del protocollo di Kyoto su scala 
regionale”. Una sfida difficile, poiché oggi, la Campania riesce a provvedere ad appena il 20 per cento del 
proprio fabbisogno energetico.  Per vincerla, la Regione intende raddoppiare nei prossimi anni gli 
investimenti per le fonti rinnovabili. Fondi che si andranno a sommare agli oltre 130 milioni di euro impiegati 
dal 2000 ad oggi. 

Il Denaro, si occipa dell’argomento anche con un articolo di  Angela Amato, pag. 13, dal titolo: “Campania, 
bene nell’eolico ma non basta”. 

Gli altri giornali: 
Repubblica –Napoli, Ugo Leone alle pagg. 1 – 8: “Lo sviluppo sostenibile”;
Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 6: “Arriva Triggino, scooter ecologico a idrogeno 
pulito”. 

Corriere del Mezzogiorno
“Polemica sui poteri speciali per i parcheggi. Gli industriali: ora dovete coinvolgerci”. Pag. 5 
senza firma 

Gli industriali napoletani esprimono soddisfazione per la concessione da parte del governo dei poteri speciali 
in materia di traffico e viabilità al sindaco Iervolino. Ma chiedono di essere coinvolti nelle scelte: “attori” e 
non più spettatori nella risoluzione dei problemi della città. Il vicepresidente per l’Education dell’Unione 
industriali napoletani, Vincenzo Greco ha dichiarato che i poteri speciali non sono sufficienti a risolvere 
questioni che si trascinano dagli anni novanta. “Chiediamo di essere coinvolti nelle scelte – ha detto Greco –
abbiamo già dimostrato la nostra disponibilità a dare contributi con il  sostegno del Teatro San Carlo, ma 
dobbiamo essere interpellati. Se per i nuovi parcheggi si potranno fissare tempi certi allora saremo pronti a 
fare la nostra parte sia con il project financing, sia con altre formule di intervento”.    
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Il Mattino
“Nove voli tra Napoli e Germania”. Pag. 41 
senza firma 

L’Assessore regionale al Turismo, Marco Di Lello, è in questi giorni a Berlino per partecipare alla Itb, borsa 
internazionale del turismo e presentare l’offerta campana ai tour operator ed alla stampa specializzata. Di
Lello ha sottolineato l’importanza dei nuovi collegamenti aerei, che si aggiungono a quello tra Napoli e 
Berlino già attivo e che  saranno operativi dal 27 marzo prossimo. Congiungeranno  la città partenopea con 
Colonia, Hannover, Stoccarda, Monaco di Baviera, Amburgo, Francoforte, Duesseldorf e Henningen.  Grazie 
anche a questi voli la Campania guarda con fiducia al 2007, dopo l’incremento del 3% di arrivi stranieri 
registratosi nel 2006.  

Il Denaro
“Donne scoraggiate: non cercano lavoro”. Pag. 12 
Angela Amato 

La Campania è la seconda regione in Italia per tasso di “inattività” femminile. Il 64,8 per cento delle donne 
campane, in età compresa fra i quindici e i sessantaquattro anni sono scoraggiate e rinunciano, per vari 
motivi (chi per motivi di studio, chi per ragioni di salute, chi ritiene di non riuscire a trovare lavoro), a cercare 
occupazione. Il dato emerge dallo studio condotto da Italia lavoro, dal quale affiora anche che Benevento è 
la provincia campana con il maggior indice di pari opportunità. 

Il Denaro
“Sommese: Oltre 300 mila case entro il 2020”. Pag. 15 
Antonella Autiero 

Intervista a Pasquale Sommese, presidente della Commissione Urbanistica del Consiglio regionale, sul 
fabbisogno di abitazioni in regione. Secondo gli studi di settore si stima  che il fabbisogno complessivo di 
residenze, richiederà un numero di nuove case pari a circa 306.000 , fino all’anno 2020. Dati, secondo 
Sommese, sovrastimati, quindi da correggere al ribasso. “Nei prossimi giorni – spiega il presidente – 
avvieremo l’iter legislativo per arrivare in tempi rapidi all’approvazione di un testo che sappia dare risposte al 
disagio abitativo di intere fasce di cittadini e che si basi su concetti di riqualificazione urbana e su un nuovo 
modello di edilizia residenziale pubblica, privata e convenzionata, recuperando l’esistente senza sottrarre 
ulteriore territorio, se non quando sia indispensabile”. 

Il Denaro
“Spesa dei fondi europei: dai piccoli Comuni appello all’Ue”. Pag. 16 
Angela Amato 

Nei nuovi programmi operativi regionali (Por), la Regione prevede una delega di spesa particolare ai comuni 
che superano i cinquantamila abitanti. In Campania sono solo diciotto. Secondo i rappresentanti delle 
municipalità con meno di diecimila abitanti, in questo modo si penalizzano gli altri 512 comuni della 
Campania. Per questo motivo si sono rivolti alla Commissione di Bruxelles per chiedere il blocco della 
delega di spesa dei contributi riservati ai diciotto comuni. L’appello è stato accolto dal parlamentare europeo 
dell’Udc, Aldo Petriciello, che ha sollecitato un rapido intervento affinché “nella programmazione dei 
prossimi sette anni, non vengano penalizzate le aree interne campane a vocazione rurale”. 


